

Escala Crítica/Columna diaria

*No dejarán solo al tabasqueño en la carrera estos dos años *Pronostican el “fenómeno Fox” con El Bronco Rodríguez *Sub
secretaría de Gobierno, tres relevos en menos de tres años

Víctor M. Sámano Labastida

COMO le decía hace unos días, la sucesión presidencial comenzó el lunes 8 de julio. Apenas conocidos los resultados de las votaciones en Nuevo León de inmediato se comenzó a especular sobre un supuesto “fenómeno Fox” en la figura de Jaime Rodríguez, El Bronco. Este personaje renunció al PRI y se declaró candidato independiente; ganó las elecciones a su ex partido y al PAN, con lo que rompió el bipartidismo dominante. Rodríguez no ha rechazado la idea de buscar la Presidencia en el 2018.

En la pista de esta carrera ya estaba, desde mucho antes, Andrés Manuel López Obrador. El tabasqueño sostiene que “la tercera es la vencida” y para construir el andamiaje de su campaña fundó el partido Morena que –de acuerdo a cifras oficiales- este 2015 obtuvo 3 millones 346 mil votos. Es su piso de arranque.

Pero no bastó que la “comentocracia” –como llama Jorge Castañeda a los opinadores- viera en El Bronco al Nuevo Fox (aquel ranchero que se impuso a su partido), para que dos personajes más se sumaran a la lista de los aspirantes que afirmaron aspirar a la candidatura presidencial del 2018: Margarita Zavala, por el PAN, y Miguel Mancera, posiblemente por el PRD.

QUIEREN, PERO ¿PUEDEN?

EN UNA CUENTA de internet la esposa del ex presidente Felipe Calderón dijo abiertamente buscará la presidencia de la República dentro de tres años. Pero primero su partido, el PAN, tendrá que decidirse por un nuevo dirigente nacional en relevo de Gustavo Madero. Los panistas verán enfrentarse nuevamente a los calderonistas contra maderistas.

Donde seguramente también habrá choque de corrientes es en el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Ahí no se quiso quedar atrás Miguel Mancera, actual jefe de gobierno del Distrito Federal, quien finalmente aceptó su interés por contender para la Presidencia. En el partido solaztequista hubo un intento fallido de Marcelo Ebrard, también ex Jefe de Gobierno, para colocarse en las listas de aspirantes. Tuvo que probar suerte en Movimiento Ciudadano, como vía alterna para llegar a la candidatura presidencial. Aunque identificado con el PRD, Mancera no está afiliado al partido dominado por Nueva Izquierda (Los Chuchos).

Como reacción al anuncio de Margarita Zavala varios actores políticos señalaron que

Escrito por Editor

Miércoles, 17 de Junio de 2015 00:09 -

estábamos ante una campaña adelantada. Lo mismo que se ha dicho de López Obrador. El consejero del INE, Lorenzo Córdova, explicó que hasta la fecha el criterio para calificar los “actos anticipados” se aplica “cuando comienza el proceso electoral”, en octubre del 2017.

En el PRI seguramente esta semana comenzarán asomarse abiertamente los aspirantes a suceder a Enrique Peña Nieto. Uno de ellos sin duda Manlio Fabio Beltrones, como ya lo está Manuel Velasco aspirante a una alianza verde. ¿Y en los estados?

RELEVOS EN PUERTA

ES DE SUPONERSE que una vez evaluados los resultados de las votaciones del 7 de junio habrá una serie de ajustes tanto en la administración federal, como en las estatales y municipales.

El senador perredista Miguel Barbosa adelantó la necesidad de “un reacomodo político” en el gabinete de Peña Nieto. Será, dijo, para competir en el 2018. Y Agregó: “La nueva dirección del PRI va a tener que resolverse antes del mes de septiembre. Un conjunto de cosas. Vean a la SCT resolviendo su situación para esta etapa. Creo que Agricultura va a tener que ser puesta en valoración. La Secretaría de Educación Pública también puede ser parte de los acomodos. Sedesol puede ser también”.

En los estados, concretamente en Tabasco, los presidentes municipales –sobre todo aquellos cuyos partidos perdieron los comicios-tendrán que comenzar a ordenar la casa para una correcta entrega. No tendrán unos diputados fáciles a la hora de entregar cuentas.

En el gobierno estatal son de esperarse algunos relevos. En esto cuenta la lectura que se haga de los resultados electorales. Los comicios son el pulso de la percepción y reclamo ciudadano. Si bien Arturo Núñez ha dicho que no actuará bajo presiones externas, los posibles reajustes en su administración serían consecuencia normal de una nueva etapa con la mira puesta al término de los próximos tres años.

La renuncia de Francisco Sánchez Ramos a la subsecretaría de Gobierno podría ser la oportunidad para una serie de reacomodos y definiciones. Aunque el político huimanguillense adujo “razones familiares”, importa observar el contexto de esa dimisión.

Sánchez Ramos había solicitado licencia como alcalde de Huimanguillo para asumir este nuevo cargo apenas el 28 de abril pasado. Es precisamente en la subsecretaría de Gobierno donde en menos de tres años hemos visto el mayor número de relevos en sus titulares.

El primer personaje que fue designado en ese cargo fue Manuel Rodríguez, quien renunció en marzo de 2014, unos 15 meses después de asumir la responsabilidad. Este funcionario dejó el cargo porque –informó públicamente- había decidido sumarse al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Aunque su nueva militancia no lo obligaba a renunciar, Rodríguez consideró que era lo más adecuado.

De esta manera, el segundo subsecretario de gobierno fue Ricardo Fitz Mendoza, quien se

ADELANTADA SUCESIÓN PRESIDENCIAL; ZAVALA Y MANCERA SE SUMAN A AMLO

Escrito por Editor

Miércoles, 17 de Junio de 2015 00:09 -

mantuvo doce meses en el cargo. Este servidor público dimitió porque buscaba una diputación local por la vía plurinominal. Al final se convirtió en el coordinador de campaña de Gerardo Gaudiano, abanderado del PRD-Panal a la alcaldía de Centro.

Precisamente por la renuncia de Fitz Mendoza asumió Francisco Sánchez quien sólo se mantuvo menos de tres meses. Esta subsecretaría es una de las cuatro que forman parte de la Secretaría de Gobierno a cargo de Raúl Ojeda Zubieta. Las otras subsecretarías son la de Trabajo y Previsión Social, de Desarrollo Político y la de Enlace Legislativo.

La subsecretaría de Gobierno es la responsable de lo que públicamente se conoce como de la política interna del estado. Cuenta con dos unidades (una de apoyo consultivo, otra de gobierno) seis direcciones y más de 30 departamentos. Tiene áreas especiales para la atención de conflictos, la concertación, así como de enlace con los otros órdenes del poder público, como el federal y los municipales.

AL MARGEN

TRES partidos no alcanzaron los reglamentarios 26 mil votos para mantener su registro estatal. Humanista y Encuentro Social confirmaron así su escasa presencia en el estado; la sorpresa fue Nueva Alianza que este año se colocó por debajo de sus 29 mil sufragios del 2012. (vmsamano@yahoo.com.mx)